

Editorial

Métodos de Solución de Conflictos: Un desafío para la construcción del bienestar social

Dr. Enrique Pozo Cabrera

Rector de la Universidad Católica de Cuenca
Cuenca, Ecuador, primavera del 2023

Los Métodos de Solución de Conflictos (MSC) representan actualmente un desafío social, entendidos como una innovación social y a lege ferenda una institución social. Significa, que estos métodos en especial la mediación se encuentran ya debidamente tutelados por las leyes y consagrados como un derecho humano en nuestras constituciones, sin embargo, el desafío consiste en generar una cultura de su uso por la sociedad en general, no en su sustentabilidad legal, que le abre las puertas a su instrumentalización, y es hoy ya una realidad.

El desafío de vincular los MSC como una actividad cotidiana de nuestro buen vivir, es el reto, hacer de la mediación y los demás MSC una innovación social, representa un nuevo hacer, que implica la gestión y transformación de los conflictos por todos los ciudadanos, como una fórmula de convivencia y generación de bienestar y paz, más aun cuando nuestra interacción radica en la concentricidad, en el que nuestras acciones influyen en los demás, por lo que ante un conflicto, se rompe la sincronización relacional y afecta nuestra felicidad y por ende desestabiliza la armonía social, a contrario sensu, cuando el conflicto es gestionado de forma ad hoc, generamos estabilidad, generamos bienestar, generamos calidad de vida, consecuencia prima de los valores intangibles de los MSC.

Esta visión es compartida por la Universidad Católica de Cuenca y la Universidad Autónoma de Nuevo León, que ha generado una gran alianza pro MSC, convirtiéndose estos métodos en una misión transversal en nuestras universidades que procura la culturización de su instrumentalización, a través de sus planes de estudio, a través de sus acciones de gestión y vinculación, a través de sus procesos investigativos que se reflejan en esta última edición de la Revista Internacional MSC Métodos de Solución de Conflictos, que en esta ocasión ha reunido a expertos de Ecuador y México, producto de las investigaciones del Doctorado en MASC.

En hora buena a todas y todos los autores por este esfuerzo de generación de ciencia nueva, por hacer de los MSC un bastión de colectividad positiva que nos hará mejores personas.